

Protokoll der Sitzung der Arbeitsgruppe „Gewaltprävention“ am 26.01.2023 in Lauterbach, Sitzungssaal Goldhelg 20

Beginn: 16:00 Uhr
Ende: 16:45 Uhr

Teilnehmer*innen: Klaudia Goerlich, Fachstelle gegen häusliche Gewalt
Julia Holewa, Fachstelle gegen häusliche Gewalt
Magdalena Pitzer, Sprecherin der AG
Lisa Wölfle, Solwodi
Simon Päßler, Sprecher Familienbündnis
Sandra Obenhack, Koordination Familienbündnis

TOP 1: Begrüßung

Frau Pitzer als Arbeitsgruppensprecherin begrüßt die Sitzungsteilnehmer*innen und eröffnet die Sitzung.

TOP 2: Rückblick auf die Treffen der Osthessischen Initiative gegen Gewalt im Namen der Ehre am 27.10.2022 und am 19.01.2023

Herr Päßler berichtet, dass die AG bereits 2 mal unter dem Dach des Familienbündnisses getagt hat. Frau Lackner leitet die Gruppe mit sehr viel Engagement. In der OHI sind u.a. vertreten Solwodi, die Schutzambulanz, die Polizei, WIR Fulda, WIR Vogelsbergkreis, SkF, Pro Familia Fulda.

Es wurde geschaut, was die zukünftigen Schwerpunktthemen sein sollen. Dabei haben sich die Rolle der Täter und die Männerarbeit herauskristallisiert. Es wurde die Idee eines Fachtages geboren. Es hat sich eine AG zur Planung dieses Fachtages unter Federführung von Frau Roßbach gebildet.

Das nächste Treffen der Osthessischen Initiative gegen Gewalt im Namen der Ehre findet am Mittwoch, dem 29. März, 14:00 Uhr im Sitzungssaal der Kreisverwaltung Goldhelg 20 in Lauterbach statt.

TOP 3: One Billion Rising am 14. Februar 2023

Am 14. Februar um 16:00 Uhr findet in Lauterbach auf dem Kirchvorplatz eine Flashmob-Tanzaktion zu One Billion Rising statt. Sie wird veranstaltet von dem Bündnis für Familie – AG Gewaltprävention, der WIR-Koordination der Beauftragten für Integration und Gleichstellung sowie den Mitgliedern des Frauennetzwerkes.

Frau Goerlich hat die aktuellen Fallzahlen bei der Polizei abgefragt und wird eine Infowand gestalten. Solwodi wird einen Infotisch anbieten. Das Vielerlei reicht Kaffee und Tee. Frau Peters hat sich bereiterklärt Getränke bereit zu stellen.

Frau Dahmer oder Frau Hartmann werden die Schritte vortanzen.

Noch offen: Spricht ein(e) Vertreter*in der Stadt Lauterbach ein Grußwort?

TOP 4:

Ideensammlung für die weitere Arbeit

Da nach der langen Corona-Pause nur noch wenige der ehemaligen Mitstreiter*innen anwesend sind, überlegt die Gruppe, wenn man gezielt ansprechen möchte um für die Mitarbeit zu werben:

- Täterarbeit DIAlog, Herr Weißig
- Dext-Fachstelle, Frau Curlett
- Fachstelle gegen sexualisierte Gewalt beim Jugendamt
- Kinderschutzbund Schotten, Frau Zimmer
- Pro Familia
- Beratungszentrum Vogelsberg, Frau Pöppler (Nachfolgerin von Herrn Weiser)
- Schulbezogene Jugendsozialarbeit beim Jugendamt
- Weißer Ring
- Gewalt-Sehen-Helfen, Sonja Hartmann
- VdK
- Schulen (Kontakt evtl. über Jenny Curlett?)
- Kitas
- Soroptimistinnen

TOP 5:

Verschiedenes

Das nächste Treffen der Arbeitsgruppe wird für ca. März geplant. Eine Einladung wird zu gegebener Zeit verschickt.

Protokollantin:
Sandra Obenhack